

## Miscelaneas de la zona

Por LUIS R. SANYO

### "SI JOROBAMOS MUCHO LA COMPAÑIA SE PUEDE IR".

Así dijo en Golfito un alto funcionario del Gobierno y así dicen también muchos comerciantes que no tienen tiempo para ponerse a pensar en lo que significa PATRIA, SOBERANIA NACIONAL, INDEPENDENCIA NACIONAL, DEMOCRACIA en su verdadero sentido. Estas gentes sólo atinan a pensar en que si le entregamos todas las tierras cultivables a la United Fruit Company, ésta hará grandes siembras, pagará muchos millones de colones por impuestos que percibirá el Estado (y esto asegura el exceso de burocracia Estatal) y tendrá muchos miles de trabajadores y esto hace soñar a los comerciantes que abrirán muchas nuevas cantinas, muchos elegantes prostibulos y muchos otros negocios para explotar a esos miles de trabajadores. Ni el funcionario del Gobierno ni el comerciante, piensan siquiera un minuto en que, por encima de todo debe estar la seguridad y el bienestar de los trabajadores y sus familias; no les importa que al entregar las tierras costarricenses a la explotación de aventureros extranjeros se esté entregando la Patria, la Soberanía y la Independencia. ...

### MOMENTO DE CALMA PARA ORGANIZAR LA PESCA

Para algo sirve la política. Como ya se avecina la campaña —de mentiras y programas huecos— los politiqueros (no los políticos) se han movido para que se detenga la persecución contra los trabajadores bananeros y sus dirigentes sindicales. Han parado los encarcelamientos por llevar o distribuir un boletín de la FUTRA; han parado los encarcelamientos de dirigentes sindicales porque se encuentran conversando con un grupo de trabajadores en algún feudo de la Yunai o porque sencillamente así lo pide un nervioso mandador de finca.

### CONTROLADOS POR LA BURGUESIA

Los politiqueros han pedido un momento de calma, para que ellos puedan organizar la pesca. Pero muy mal de cálculos andan, porque los bananeros por su parte han estado haciendo un recuento de la historia de los partidos en los últimos 20 años y tienen criterio muy bien formado. El calderonismo, enemigo irreconciliable del figuerismo; a la larga, dos partidos controlados por la burguesía, los dos temerosos del gran dictador del Norte se han apresurado a declarar su anti-comunismo. Y es curioso también, los dos que podrían formar una lujosa mayoría en el Congreso, se han olvidado del pueblo y: a) Se han negado a promover una Reforma Agraria Revolucionaria; b) Se han negado a dictar una Ley de Fuero Sindical; c) Se han negado a enviar excitativa al Ministerio de Trabajo para que entre a estudiar con seriedad y en asocio de los dirigentes de la FUTRA los múltiples problemas que tienen los trabajadores bananeros. En fin, se han dedicado a la politiquería y por hacerse daño uno al otro le han hecho un daño mucho mayor al pueblo que les paga el salario. Y esto, saben los trabajadores que no cambiará, porque son vicios propios de los partidos burgueses. Y estos son los partidos de mayores posibilidades; del ulatismo mejor ni hablar porque es perder el tiempo.

### UN PARTIDO DEL PUEBLO

Nada pueden esperar los campesinos y los trabajadores de la Zona Sur de los partidos políticos burgueses; ya no hay tiempo para vivir de ilusiones o de promesas vagas; y como nadan pueden esperar, nada tienen que dar a esos partidos las campesinos y los trabajadores del Sur. ...

Todos sabemos en la Zona Sur que la esperanza del pueblo está cifrada ahora en el PARTIDO SOCIALISTA COSTARRICENSE que dirige el escritor costarricense don Fabián Dobles. Este es un partido del pueblo y como es del pueblo, la traición, la mentira, la patraña politiquera, en entreguismo y la componenda no tienen arraigo en sus filas. El pueblo todo del Sur espera y confía en las realizaciones que llevará adelante el PARTIDO SOCIALISTA COSTARRICENSE.

## Asamblea de Trabajadores del Vestido

Los obreros de la industria del Vestido y textiles, en reunión que celebraron el lunes 23 de los corrientes, tomaron el acuerdo de convocar a todos los obreros sastres, de talleres de limpiado y aplanchado, trabajadores y trabajadoras de la industria textil, para efectuar una asamblea el lunes 6 de febrero próximo, con el objeto de examinar sus problemas con relación a la llamada Integración Económica Centroamericana. Tienen la idea de proponer a la asamblea la realización de un Seminario para estudiar la situación de la industria del vestido y textil, en relación con el mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo, y además, la seguridad social, principalmente en lo que interesa a la mujer trabajadora.

## Nuevo Comité Ejecutivo del Sindicato de Panaderos

Con gran éxito celebró el Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Harina, su Asamblea General Ordinaria, el 11 de este mes, por la gran concurrencia de obreros panaderos y la forma combativa en que discutieron los informes de los distintos Secretarios sobre las actividades de la organización.

Después de elegir el nuevo Comité Central, el cual quedó integrado en la siguiente forma: Secretario General: Jesús Porras Jiménez; Secretario de Actas y Correspondencia: Evangelista Bolaños Bonilla; Secretario de Finanzas: José Alvarez Castillo; Secretario de Organización: y Propaganda: Marco Tulio Flores Flores; Secretario de Cultura y Deportes: Alexis Corrales Agüero; Fiscal General: Jesús Céspedes Branes, Primer Suplente: Mario Baitodano Baitodano; Segundo Suplente: Víctor Cortés Madrid. Tomaron el acuerdo de fortalecer la demanda de revisión de salarios, enviando mensajes de todos los talleres al Consejo Nacional de Salarios, urgiéndolo a pronunciarse en favor de la revisión planteada.

## Nueva Directiva de la Unión de Trabajadores de Golfito

Con el ruego de que le dé publicidad incluyo a continuación la nómina completa de los integrantes de la Junta Directiva de la Unión de Trabajadores de Golfito, electa en la Asamblea General Ordinaria que se celebró durante los días 21 y 22 de enero la que durará en funciones durante el presente año. El Presidente, el Vice-Presidente, y los Secretarios Generales integran la Comisión Ejecutiva de dicha Directiva.

Presidente: Desiderio Chaves Oviedo

Vice-Presidente: Isaac Zumbado Venegas

Secretario General: José Joaquín Oconitrillo Jara

Secretario General: Carlos Sancho Solís

Secretario de Actas: Antonio Villalobos C.

Secretario de Finanzas: Manuel Acevedo Arrieta

Secretario de Organización: Jorge Esquivel Peña

Secretario de Conflictos: Humberto Ramírez Marín

Primer Fiscal: Casimiro Ruiz Pérez

Segundo Fiscal: Abelardo Ramírez Gutiérrez

Tercer Fiscal: Alfonso Chaves Chaves

Primer Vocal: José Naín Lizano Zamora

Segundo Vocal: Adolfo Campos Ugalde

Tercer Vocal: Antonio Jiménez Guzmán

Por la Asamblea,

**JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA**

Secretario de la Mesa Directiva

## No permitir a la United Fruit Co. que venda tierras

La United Fruit Co. pretende hacer un gran negocio vendiendo a jornaleros y campesinos pobres, las tierras que tiene abandonadas, tanto en el Atlántico como en el Pacífico Sur, a razón de cien colones la hectárea. En las mismas condiciones ofrece vender o dar en arriendo a los mandadores, las fincas de cacao o banano que ha dejado de trabajar, aunque sigue explotando el negocio de la exportación de las fincas, en producción, no deben permitir que la United entregue esas fincas en arriendo o administración a los mandadores, y tampoco deben permitir que sean vendidas y mucho menos abandonadas, ya que esas tierras son patrimonio costarricense y no de una compañía extranjera. Esas tierras deben tomarse gratuitamente los trabajadores, jornaleros y campesinos pobres. En cuanto a las fincas en producción deben pasar a manos de los trabajadores para que las trabajen en cooperativas, sin pagar un centímo a la United, ya que son muchos millones de millones de dólares que esas fincas le han producido a los señores de Boston, y que además, como decimos antes, esas tierras pertenecen a los costarricenses y son por lo tanto de quienes las trabajan.

En cuanto a las viviendas y servicios higiénicos y sanitarios, de las fincas en producción que la United está abandonando, deben quedar en poder de los trabajadores desplazados y no permitir que a éstos se les eche de las casas, sino por lo contrario, defender el derecho a la vivienda.

## CHINA DE DIA

Por HERRERA GARCIA

YA ESTA A LA VENTA EN TODAS PARTES:

EN BARRIOS Y PROVINCIAS.

PRECIO: ₡ 100 EL EJEMPLAR